
内还不能生产类似的产品 。

2　对国内橡胶助剂发展的几点看法

(1)从品种上看 ,目前有许多低毒高效低

污染的产品国内还不能够生产 ,而这些产品

代表着橡胶助剂品种发展的方向。今后要发

展我们自己的低毒高效低污染助剂产品系

列。

(2)国外各类橡胶粉末助剂均进行造粒

或制成母胶复合产品 ,这样可防止粉末产品

的飞扬 ,保护工作环境 ,目前国内还未完全做

到这一点 。今后应朝此方向努力。

(3)从质量上看 ,国外生产助剂的各大公

司产品质量稳定 ,管理严格 。我们曾对国外

某公司的微晶蜡进行碳型分析 ,结果表明不

同采购批次的产品均符合要求 ,并且一致性

非常好;而同期对国内某厂的产品测试发现 ,

其碳型均不符合要求 ,而且一致性非常差 ,数

据有高有低。这说明我们的助剂质量有待于

提高 。

(4)国内橡胶助剂技术标准的制定要参

照国外同类产品的先进水平 ,特别是应该有

红外光谱图和外观等项目 ,并要将标准的指

标分为三类来控制 ,即关键性指标 、重要性指

标和一般性指标 。

(5)从价格上看 ,由于国外采用合理的经

济规模组织生产 ,因此价格较为合理。例如

生产防老剂 PPD的装置一般为万吨级 ,而国

内目前却达不到这个要求 ,生产装置仅为几

百吨或上千吨装置 ,控制管理手段和方法落

后 ,造成生产成本高 ,使有些产品价格甚至高

于进口价格。国内橡胶助剂生产厂有上百

家 ,其条件相差很大 ,应发挥国营大中型企业

管理好 、原材料配套的特点 ,建立橡胶助剂生

产基地 ,走专业化和集团化的道路 。

致谢　在本文的写作过程中 ,得到了北

京化工大学徐定宇教授的指导和帮助 ,在此

表示感谢 。
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第九届全国轮胎技术研讨会论文

银川橡胶厂两种航空轮胎获技术标准

规定项目批准书

1997年 10月 7 日 , 中国民航总局在银

川橡胶厂举行运 8主前轮胎和波音主轮胎 3

种规格技术标准规定项目批准书颁证仪式。

银川橡胶厂这次获得颁证的 3种规格轮

胎分别是波音 737 主轮胎 H40×14.5-19 、

运 8主前轮胎 1050×300和 900×3006。工

厂提出申请日期是 1995年 9 月 21日 ,正式

批准日期是 1997年 7月 15日 。

以往波音 737航空轮胎主要依靠进口 。

这次获得颁证后 ,银川橡胶厂可以扩大波音

737航空轮胎的产量 ,使进口减少。

我国航空轮胎的生产和使用 ,多年来有

一套非常严格的试验 、检测 、批准程序。要取

得一种机型规格航空轮胎技术标准规定项目

的批准难度很大 。近年来 ,民航总局健全和

规范了申请验收和批准程序 ,这次颁证在国

内企业中尚属首家 。

(银川橡胶厂　许美成供稿)
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